

Patricia Politzer Asume la Tarea de Revivir el CNTV

A horas de conocerse su nombramiento como presidenta del Consejo Nacional de Televisión (CNTV) Patricia Politzer responde lo esperado: "Fue una sorpresa esta designación. Coincidieron dos cosas: mi renuncia —a la Secretaría de Comunicación y Cultura (Sccc)— y la renuncia de Bernardo Donoso al Consejo, para postular a diputado en Viña del Mar Concepción".

Pero más allá de las coincidencias, la designación de la periodista puede resultar providencial para uno de los estamentos de la industria televisiva más debilitados en el último tiempo. Su llegada marcará un cambio de estilo en el liderazgo del organismo que durante el año de ejercicio de Donoso dejó varios puntos sin resolver. "Hay una serie de vacantes que ocupar", es el primer diagnóstico de Politzer. Pero las misiones pendientes son varias más.

* **Vacantes de consejeros:** Debe renovarse más de la mitad de los cupos de consejeros del organismo encargado, entre otras funciones, de vigilar los contenidos de la TV local. Es por eso que, junto con anunciar la designación de Politzer, el ministro Secretario General de Gobierno Claudio Huepe, informó que se iniciaron las conversaciones con el Senado, para llenar las vacantes dejadas por las renuncias de Sol Serrano (DC), María Elena Hermosilla (PPD) y Miguel Luis Amunátegui (RN), pendientes desde 1998, 1999 y 2000, respectivamente. Además, se debe renovar los cupos de quienes ya cumplieron los ocho años que

- Desde junio la periodista liderará el organismo estatal que en los últimos meses ha visto decayer sus atribuciones fiscalizadoras sobre la TV y ha sufrido la renuncia de varios de sus miembros.

designa la ley para el cargo de consejero: Guillermo Blanco (DC), Pablo Sáenz de Santa María (UDI), Isabel Díez (RN) y Soledad Larrain (PS).

* **Reabrir el debate sobre la TV:** Jaime del Valle, actual presidente interino de CNTV, cree que una de las tareas que esperan a la nueva presidenta es "abrir un debate con padres, sicólogos y otros estamentos de la sociedad, para frenar la violencia en la TV. Nuestra idea sería fomentar, además, que todos los canales tengan un código de ética, porque ya no tiene sentido querer controlar la televisión desde afuera, pues el campo se amplía cada vez más y la llegada del formato digital va a transformar la vigilancia en algo imposible". El diagnóstico de Del Valle se inscribe en la línea que impulsó Pilar Armanet cuando entró en la presidencia del organismo. Ella abrió el debate sobre la TV a todos los estamentos sociales y hasta llegó a formular un anteproyecto para una nueva Ley de Televisión.

Uno de los puntos a favor de Politzer es su experiencia en televisión. De hecho, su nombre fue mencionado a los inicios del gobierno de Ricardo Lagos para la presidencia del directorio de TVN, canal en que además se desempeñó como directora de prensa (ver recuadro).

Para el integrante del CNTV, Guillermo Blanco, esta experiencia de Politzer es crucial a la hora de enfrentar los temas del organismo. "La presidencia no sólo tiene que ver con las funciones que designa la ley, sino también con un asunto de carácter y en ese sentido Patricia Politzer tiene una visión muy valiosa como 'comunicadora'", comenta Blanco.

* **Dotar al CNTV de atribuciones legales más efectivas:** Otro de los grandes temas pendientes del CNTV, son las atribuciones del organismo. Una de las últimas polémicas al respecto se da a propósito de la resolución de abril pasado que caducó la señal del cableoperador Videovisión de Melipilla. La disposición dio origen a un debate sobre las atribuciones del Consejo, pues en la ley que la da origen (18.839) se reconoce su facultad para fiscalizar a los televisionarios —los canales de televisión— y no a las cableoperadoras, que son permisionarios y que para operar solo necesitan un permiso entregado por la Subtel (Subsecretaría de Telecomunicaciones), según argumenta Videovisión. Pese a que el CNTV alega tener la prerrogativa de fiscalizar los contenidos de la TV por cable, lo cierto es que la discusión se resolverá en tribunales.

Mujer de TV

Desde principios de los 90, Politzer demostró cercanía con el actual presidente Ricardo Lagos (en 1999 publicó la biografía "El libro de Lagos"). En 1994 la periodista renunció a la jefatura de prensa de TVN, en medio de una polémica por cuestionamientos de miembros del directorio del canal, acerca de la línea temática de programas a cargo de Politzer, como una serie de reportajes denuncia del noticiario "24 Horas".

Politzer regresó al canal un año después, para conducir un espacio de entrevistas internacionales, que no estuvo exento de controversia, pues al interior de la estación se cuestionó los gastos que implicaban sus constantes viajes al extranjero.

En el último tiempo, Politzer figuró gracias al éxito de su publicación "La sexualidad secreta de las mujeres", escrito en conjunto con la sicóloga Eugenia Weinstein, y a que su nombre se incluyó a mediados del año pasado como posible para encabezar el directorio de TVN, cargo que finalmente ocupó Jorge Navarrete. La profesional es madre de dos hijos y en octubre pasado cumplió 21 años de matrimonio con Arturo Navarro, director de la Corporación Cultural Estación Mapocho.

Patricia Politzer asume la tarea de revivir el CNTV [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Patricia Politzer asume la tarea de revivir el CNTV [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile